

# Un Forum de l'orientation de Diwan bien suivi

Plus de 200 collégiens de Diwan ont participé au Forum de l'Orientation, lundi, à l'Espace Glenmor. Speed dating et vidéos en breton présentant différents métiers étaient notamment au programme.

● Lundi, 210 élèves de troisième des six collèges du réseau Diwan (Le Relecq-Kerhuon, Guissény, Quimper, Plésidy, Vannes et Saint-Herblain) ont participé à un Forum de l'orientation, à l'Espace Glenmor, à Carhaix. La manifestation avait pour objectif de leur présenter un large éventail des métiers et des formations.

## Vidéos et échanges en breton avec des étudiants

Lors de « speed dating » d'une dizaine de minutes, les collégiens ont rencontré des étudiants passés par le lycée Diwan de Carhaix, qui leur ont présenté les filières générales, technologiques et professionnelles. « Ce nouveau concept séduit les élèves. Ils sont plus attentifs et plus à l'aise pour échanger et poser des questions à des étudiants plutôt qu'à des professionnels », explique Erwan Ar Berr, directeur du collège de Quimper et organisateur du forum.

Les collégiens ont également pu visionner une cinquantaine de



Les rencontres entre collégiens et étudiants des différentes filières ont été appréciées.

vidéos en breton, présentant différents métiers : tourisme et culture, santé/social, journalisme, droit/politique, nature et animaux, édition/livres, informatique/audiovisuel, commerce, artisanat/art, restauration/alimentation/hôtellerie, enseignement. Maïwen, Gaïdig et Lou-Linh, étaient ravies de cette journée. Après avoir sélectionné cinq films et rempli une fiche expliquant leur choix, ces élèves du collège Diwan de Plésidy (22), rencontreront leur professeur principal pour parler de leur orientation.

## Création d'une filière professionnelle en 2024

Directeur de Diwan, Gregor Mazo a profité de ce forum pour annoncer que l'association travaille actuelle-

ment à la création d'un bac pro Animation Enfance et Personnes Agées (AEPA) et d'un bac techno Sciences et Technologies du Design et des Arts Appliqués (STD2A) pour la rentrée scolaire 2024, « probablement à Carhaix ». « C'est un gros chantier pour Diwan, souligne Gregor Mazo. Cette corde manquait à notre arc ». Cette ouverture répond à une forte demande pour les filières professionnelles. « 50 % des élèves de Troisième continuent en seconde générale, mais nous avons besoin de brittophones dans l'enseignement et l'animation. C'est important d'avoir des équipes qui œuvrent sur le terrain et s'emparent du sujet », renchérit Paul Molac, député du Morbihan et président de l'Office de la Langue Bretonne.

## À Carhaix, ces collégiens ont découvert des métiers grâce à un forum par le réseau d'écoles Diwan

Le réseau d'écoles associatives d'enseignement immersif Diwan a organisé un forum des métiers et de l'orientation à Carhaix (Finistère), lundi 6 mars 2023. Un moment privilégié pour quelque 200 élèves de différents collèges pour découvrir des secteurs et des formations.



Les élèves de 3e des collèges Diwan ont l'occasion de rencontrer une douzaine de leurs anciens désormais en étude postbac | OUEST-FRANCE

Les élèves de 3e des collèges Diwan ont l'occasion de rencontrer une douzaine de leurs anciens désormais en étude postbac.

Le centre des congrès de l'espace Glenmor à Carhaix (Finistère) a accueilli environ 200 élèves de troisièmes des six collèges du réseau associatif des [écoles d'enseignement bilingue immersif Diwan](#), à savoir les collèges du Relecq-Kerhuon, Quimper, Guissény dans le Finistère, de Plésidy dans le Côtes-d'Armor, Vannes dans le Morbihan et Saint-Herblain en Loire-Atlantique. Ce regroupement s'inscrivait dans le cadre d'un forum qui tenait tout à la fois du carrefour de l'orientation et du carrefour des métiers. Un nouveau format », explique Erwan Le Berre, responsable du collège quimpérois et organisateur de cette journée.

### Découvrir des métiers divers

Les élèves avaient ainsi l'occasion de rencontrer une douzaine d'anciens de Diwan qui viennent d'entamer des cursus post-bac dans diverses branches que ce soit en université ou en apprentissage. Nos collégiens devaient également choisir via un système de QR code cinq métiers dans un très large panel de professions présentées sous forme de courtes vidéos à partir de témoignages de professionnels, bien évidemment brittophones. Cette journée tente une réflexion autour de l'orientation qui va se poursuivre avec les professeurs principaux », précise Erwan Le Berre.

### Des filières technologiques et professionnelles à venir dans les lycées Diwan

Cette journée était aussi l'occasion d'une visite du lycée de Kerampuilh dans lequel certains de ces collégiens vont poursuivre leur scolarité secondaire en septembre prochain. Ce sont environ la moitié des élèves de troisièmes scolarisés dans nos collèges, qui poursuivent leurs études dans l'un des deux lycées de l'association », relève un responsable.

L'objectif désormais de Diwan est d'ailleurs de ne pas se contenter de proposer une filière générale dans ces deux établissements, comme actuellement. Mais d'être aussi en mesure d'offrir une filière technologique et une filière professionnelle. Ainsi à la rentrée 2024, un bac pro AEPA (animation, enfance et personnes âgées) [devrait voir le jour au lycée Diwan, situé à Kerampuilh](#), et ultérieurement un bac STD2A (Sciences et technologies du design et des arts).